

EL PROYECTO SUSPERTZEN

Una vez aprobada por la Junta Directiva la Reformulación del Plan de Comunicación y las acciones a realizar para ponerlo en marcha, una de ellas ha sido informar a nuestras personas socias la evolución de los proyectos y actividades previstas en el Plan de Gestión y este mes comenzamos con el PROYECTO SUSPERTZEN liderado por Javier Sotil.

El primer trabajo de este proyecto lo bautizamos *El Espejo Cooperativo* y fue publicado por ALE en 2022, en el que analizábamos los retos de futuro a los que como sociedad vamos a enfrentarnos y los valores, comportamientos y modelo socioempresarial que creíamos necesarios para avanzar en una sociedad que sea excelente creando valor y más equitativa en su distribución.

Aunque partíamos de un enfoque amplio, quisimos concretar aquellos elementos que habían llevado a definir lo que era actualmente MONDRAGON y proponer conversaciones que pudieran llevar a enriquecer las distintas experiencias cooperativas.

Intentábamos, también, describir el modo de funcionamiento de MONDRAGON, a lo largo de su historia, con los valores diferenciales que le han permitido ser protagonista en la transformación social de su entorno, que se concretaban en el logro de una menor desigualdad social, allí donde las cooperativas tenían una presencia relevante y el impulso de la educación y el desarrollo de las personas.

Las cooperativas, y la sociedad en general, se enfrentan a nuevos retos de futuro que describíamos de manera amplia. La mirada al futuro nos parecía lo más relevante, poniendo en valor lo conseguido hasta ahora y con clara consciencia del trabajo realizado.

El segundo trabajo en el que estamos inmersos este año y al que hemos llamado AOB (Atzo, Orain eta Bihar), estamos intentando aportar nuevas reflexiones que pudieran ayudar a enriquecer y revitalizar la Experiencia Cooperativa de Mondragón.

Nos parece importante describir la ideología que está implícita en los principios y valores que de manera permanente han sido la guía de esta experiencia y su aspiración a construir un modelo de sociedad, cuyos rasgos fundamentales describimos, que sea coherente con esa ideología, siendo conscientes de los cambios de valores que se han dado y seguirán dándose en nuestra sociedad.

En ese modelo de sociedad a la que quisiéramos aspirar, la Experiencia Cooperativa de Mondragón y la propia MONDRAGON pueden, y deben, tener un papel relevante

La importancia de MONDRAGON no está solo en los logros económico-empresariales conseguidos sino, sobre todo, en el gran esfuerzo de transformación social que ha ido desarrollando a lo largo de los años.

Nos estamos atreviendo, también, a proponer ideas para el desarrollo del MONDRAGON del futuro. Son reflexiones desde la vivencia de unos cooperativistas que han pasado lo mejor de sus vidas personales y profesionales en un ecosistema que creemos único y al que hay que ir alimentando de nuevas ideas.

El propósito final de este segundo trabajo vuelve a ser una invitación a abrir nuevas conversaciones, tal como proponíamos en el primero, que ayuden a poner nuevos eslabones en la historia de la Experiencia Cooperativa de Mondragón. Está finalizándose y esperamos publicarlo a la mayor brevedad posible.

JAVIER SOTIL